Vpe pág:

\$3.251.624 Tirada: \$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación:

320.543 Audiencia 126.654 126.654 15,81%

Sección: Frecuencia: SEMANAL

NACIONAL



Subsecretario del Interior:

Monsalve viajará a Caracas para abordar situación migratoria

Crece presión por rol diplomático con Bolivia y Venezuela para agilizar las expulsiones.

JORGE SOTO

El subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, alista un viaje a Caracas con el objetivo de concretar encuentros con oficiales de Venezuela, en medio de la crisis de inseguridad agravada por el lanzamiento de una granada a una oficial de carabineros por parte de ciudadanos de ese país.

La semana pasada, el subsecretario Monsalve dio a conocer sus intencio-

nes de visitar Venezuela y destacó que la posibilidad de recibir venezolanos expulsados por medio de un avión de la Fuerza Aérea quedó descartada por las autoridades en el Palacio de Miraflores, producto de la mala relación que se mantuvo con la administración de Sebastián Piñera, la cual no designó un representante diplomático en ese país.

Si bien no se co-

noce en detalle la agenda del subsecretario, en el Gobierno estiman que la autoridad podría viajar al país caribeño durante la próxima semana. Para ello, ha sostenido reuniones con distintos actores. La semana pasada, Monsalve se reunió con el embajador de Chile en Venezuela, Jaime Gazmuri (PS), quien se encuentra en Santiago hasta hoy. Mientras que ayer recibió a los presidentes de las comisiones de Relaciones Exteriores, Defensa y Seguridad del Senado y la Cámara en La Moneda. Más temprano, además, había acudido a una reunión con el Presidente Gabriel

Boric para abordar el tema migratorio.

En medio de las presiones por agilizar el asunto de las expulsiones, se ha abierto un debate sobre la diligencia de las autoridades diplomáticas para apurar los trámites y facilitar la salida de extranjeros. Para el caso de Venezuela, por ejemplo, se cuestiona que en todo este período las autoridades de Cancillería no hayan podido resolver el asunto de los vuelos comerciales. En el Ministerio del Interior creen que un

> vuelo de la Fuerza Aérea reduciría los costos que representan para el Estado el traslado de extranjeros. Asimismo, otro factor que dificulta la expulsión es el bajo intercambio de información con las autoridades venezolanas para saber la verdadera identidad de personas que se encuentran en Chile de manera irregular y que al momento de ingresar al país dan

un nombre falso.

Desde la Cancillería indican que los procesos diplomáticos corren con tiempos distintos a los que manejan sectores a cargo de la regulación migratoria. Asimismo, destacan el avance en las conversaciones con países como Bolivia y Venezuela. En el caso de Bolivia, se destaca la realización del Comité de Frontera e Integración en Arica durante septiembre de este año. En esa instancia, los países acordaron agilizar los procesos de control integrado y la cooperación mutua entre aduanas para el tratamiento de ilícitos, y la constitución de mecanismos de consultas consulares y migratorias.



Manuel Monsalve, subsecretario del Interior.